

# Arbeitsblatt zum Thema "Ist Bern die Hauptstadt der Schweiz?"

kostenloser Download von <https://unterricht.schule>

Aufgabenstellungen:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!  
Nutze dazu alle Lückenwörter!



In der Hauptstadt eines Landes befinden sich die \_\_\_\_\_  
des Staates, also die Regierung und das Parlament. Dies ist in der Stadt Bern der  
Fall: Die \_\_\_\_\_ heißt Bundesrat. Der Nationalrat und der  
Ständerat bilden die beiden Kammern des \_\_\_\_\_. Die  
Regierung und das Parlament haben ihren Sitz im Bundeshaus.  
Die \_\_\_\_\_ taten sich lange schwer mit dem Ausdruck  
„Hauptstadt“. Die heutige Form der Schweiz mit dem  
\_\_\_\_\_ und dem Parlament entstand erst im Jahr 1848.  
Deshalb nannte man Bern vorerst die \_\_\_\_\_. Später  
nannte man sie die Bundeshauptstadt. So konnte man sie nicht mit den  
\_\_\_\_\_ verwechseln.  
Ausländische Politiker kennen die Geschichte nicht so gut. Für sie ist die  
\_\_\_\_\_ mit der Regierung und dem Parlament eben die  
Hauptstadt. Daher nennt man \_\_\_\_\_ heute mehr und  
mehr die Hauptstadt der Schweiz.

Regierung Bundesrat Bern Bundesstadt Organe Kantonshauptstädten  
Schweizer Parlaments Stadt

## Quellenangabe:

Artikel: Bern (von Ziko van Dijk, Astrid Mayer-Wiese, Patrick Kenel u.a.) - dort unter der Lizenz CC-BY-SA  
<https://klexikon.zum.de/index.php> (<https://klexikon.zum.de/index.php?title=Bern&oldid=75909>)